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光が丘第三小学校・光が丘第四小学校 統合準備会(第７回） 要点記録 

 

開 催 日 時 平成 21年 2月17日（火）午後 7時～午後8時 35分 

会    場 光が丘第三小学校 図書室 

委 員 

長田信彦、岩本重雄、長久保昌典、赤羽根智、當山真浩、羽毛田正子、

鈴木琢磨、村木智行、平原里美、福島幸恵、内藤佐世子、照井博子、

春日清香、西脇和子、小澤利彦、髙橋司郎、髙原洋子、久保田英一、

深野良子、横尾安子（敬称略） 

そ の 他 学校教育部長 

出 席 者 

事 務 局 新しい学校づくり担当課 

傍 聴 者 5人 

案   件 
１ 統合新校の校名の選定について 

２ その他 

 

 

１ 統合新校の校名の選定について 

 

〔統合新校の校名募集の結果について、事務局から説明〕 

 

【概要】 

(1) 募集期間 

平成21年1月8日（木）～1月30日（金） 

 

(2) 応募件数等 

① 光が丘第一小学校と光が丘第二小学校の統合新校 

・応募件数（延べ）  369件〔内訳 児童 298件、保護者 45件、地域 26件〕 

・校名件数（実件数）177件 

② 光が丘第三小学校と光が丘第四小学校の統合新校 

・応募件数（延べ）  388件〔内訳 児童 293件、保護者 57件、地域 38件〕 

・校名件数（実件数）169件 

③ 光が丘第五小学校と光が丘第六小学校の統合新校 

・応募件数（延べ）  339件〔内訳 児童 261件、保護者 52件、地域 26件〕 

・校名件数（実件数）163件 

④ 光が丘第七小学校と田柄第三小学校の統合新校 

・応募件数（延べ）  157件〔内訳 児童 99件、保護者 27件、地域 31件〕 

・校名件数（実件数） 98件 
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(3) 校名案 

〔4 つの統合新校の校名の募集結果を報告。詳細は、新しい学校づくり担当課ホームページ上

の「統合新校の校名を募集しました」を参照〕 

ホームページアドレスhttp://www.city.nerima.tokyo.jp/gakkou/atarasi/koumei.html 

 

(4）校名案の傾向 

① 光が丘第一小学校と光が丘第二小学校の統合新校 

「光が丘」もしくは「光」の言葉が含まれているものが最も多く6割。次に公園名の「四季

の香」。次に方角の「西」。なお、「北」とする校名案もあった。 

② 光が丘第三小学校と光が丘第四小学校の統合新校 

「光が丘」もしくは「光」の言葉が含まれているものが最も多く5割。次に公園名の「春の

風」または「春風」が3割弱。次に方角の「南」が1割強。 

③ 光が丘第五小学校と光が丘第六小学校の統合新校 

「光が丘」もしくは「光」の言葉が含まれているものが最も多く5割。次に公園名の「夏の

雲」が1割。なお、方角は非常に少なかった。 

④ 光が丘第七小学校と田柄第三小学校の統合新校 

「光が丘」もしくは「光」の言葉が含まれているものが最も多く3割。次に「田柄」の言葉

が含まれているものが2割。次に公園名の「秋の陽」が2割弱。 
 

 

〔校名選定にあたっての基本的な考え方について、事務局から説明〕 

 

【概要】 

・応募件数の多寡は参考にするが、それで決定するものではない。 

・統合対象校のどちらか一方の名称をそのまま使用しない。 

・現在、練馬区立小学校で使用している名称は使わない。 

・3回の検討の中で校名候補を徐々に絞り込み、最終的には校名候補を1つに決定する。 

 

 

副会長 

校名選定にあたっての基本的な考え方について意見はあるか。 

 

委員 

校名候補の選定期限は。 

 

事務局 

遅くとも3月末までには決めていただきたい。 

 

副会長 

ほかに意見はあるか。なければこの考え方をもとに校名選定の協議を進めていきたい。 
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－ 異議なし － 

 

副会長 

募集結果を見て、校名の絞り込み方法等、質問や意見があればお願いしたい。 

 

委員 

児童や地域がどのような関心を持っているか知りたい。児童・保護者・地域別の応募状況は

わかるか。 

 

事務局 

資料として出せるのは、全体の募集結果のみである。 

 

委員 

他の3校とは統一性を図らず、この準備会独自で校名を選定することでよいか。 

 

事務局 

校名の決定権が連絡会にない限り、そこで意見を調整することは困難である。まずは各統合

準備会で協議し、他の準備会には協議状況の報告を行い、事務局で調整したいと考えている。 

 

委員 

校名に対するみなさんの強い想いが伝わった。児童からの応募が多いのは、事前に学校から

指導していただいたおかげだ。校名に「光が丘」をつけるかどうか、東西南北とするなら、学

校の位置と方角をどう合わせるのかを考える必要がある。少数意見でも、深く考えさせられる

校名もある。単純に件数の上位から絞り込むのはよくない。 

 

委員 

区内に大泉学園桜小学校がある。「桜」をつけても問題ないか。 

 

事務局 

「桜」をつけても、校名としては重なっていないので問題はない。 

 

委員 

募集結果の中から、まず、新校の校名としてふさわしくないものを削除していくのはどうか。 

 

委員 

本日、10～20件に絞り込めばいいので、校名に「光が丘」をつけるかどうかは、今後検討す

ればよい。絞り込んでいけば、「光が丘」がつく校名が候補に残ると思う。 
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委員 

校名として明らかにふさわしくないものがある。それらを削除すれば検討しやすくなる。 

 

委員 

募集結果の上位のものから、ひとつずつ削除するかどうか確認していくのはどうか。 

 

副会長 

ひとつずつ確認する作業は時間がかかるのではないか。 

 

委員 

校名としては長すぎるものやふざけたものもある。それらを削除した後に絞り込めばよい。 

 

副会長 

児童が一生懸命考えた校名を削除していくのは良くないと思う。募集結果をご覧になってい

ると思うので、一人ずつ意見をお願いしたい。 

 

委員 

件数が 1～2 件のものは削除したほうがよい。件数の多い校名は、それだけ多くの人の意見

を反映しているともいえるので、やはり件数の多さを優先にして絞り込むべきだ。 

 

委員 

同じ校名でも、漢字やひらがなの違いもある。どちらを使うかは、個人の好みに左右される。 

 

委員 

少数意見であっても、すぐに削除するのではなく、よい校名と思うものを挙げていったらい

いのではないか。個人的には「光が丘わかば」もいいと思う。 

 

委員 

「光が丘」がつかないと、どこにある学校かわからない。夢や希望を託した校名よりも地域

名の「光が丘」がつく校名のほうがわかりやすくてよい。 

 

委員 

各委員が10校程度選んだ後、その中からさらに候補を絞り込んでいけばいいのではないか。 

 

委員 

少数意見を削除するのは良くない。各委員が10校程度選ぶ方法に賛成である。 

 

委員 

一人10校では多い感じもするが、各委員が選ぶ方法に賛成である。 
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委員 

光が丘に住んでいない人でも、場所をイメージしやすい校名がいい。 

 

委員 

光が丘にある学校だとわかるように、「光が丘」がつく校名がいい。 

 

委員 

応募のあった校名だけではなく、キーワードを組み合わせた校名も出し、比較して検討して

くのはどうか。 

 

委員 

各委員で自由に選び、169件から1割まで減らしていけば、「光」や公園名がつく校名は候補

に入ってくると思う。校名が決まるまでに連絡会を開催する予定はあるか。 

 

事務局 

連絡会では調整できないため、開催する予定はない。次回、各統合準備会の協議状況を報告

する。 

 

委員 

報告していただければ結構である。 

 

委員 

「光が丘」や「光」をつけていい。光が丘に住んでいない人にとって、公園名をつければ学

校の位置がわかりやすい。 

 

委員 

まず、「光」がつく校名とそうでないものを分類し、10～20校くらい候補を絞り込めないか。 

 

委員 

募集結果の上位 5 校、「光」または「光が丘」のつく校名から 5 校、それ以外のものから 5

校の合計15校程度を選んだらどうか。また、4校の統一性にとらわれず、この準備会独自に校

名を決めればいい。 

 

副会長 

一人10校程度選んだらよいのではとの意見が出ているが、件数についてはいかがか。 

 

委員 

類似の校名であっても、「光が丘」がつく校名やそうでないものもある。これだけの委員が

10校選ぶと、どれくらいの数まで絞り込まれるか。 
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副会長 

全員が違う校名を選べば、委員数の10倍になる。 

 

会長 

各委員は、責任をもって校名を選ぶことを理解しているはずである。一人 10 校でも、ある

程度の件数に絞り込めるのではないか。 

 

事務局 

一人10校では、100通り以上の校名が出てしまう可能性もある。他区の先行事例を見ても、

一人3～5校である。 

 

委員 

保護者の代表として来ているので、児童の意見を尊重したい。児童が考えた校名で件数の多

いものを選びたいので、児童だけの募集結果を見せてほしい。 

 

事務局 

そのような集計はしていない。児童が最も多く応募しているので、全体の募集結果を見れば、

その傾向はわかると思う。 

 

副会長 

募集結果を踏まえ、委員として責任をもって校名を選んでほしい。一人10校では多いので、

5校以内としたい。投票用紙は、事務局から配ってもらえるのか。 

 

事務局 

事務局から各委員に送付するので、記入後、返送してほしい。投票結果は集計し、次回の準

備会で報告する。集計結果に件数は入れてよいか。 

 

副会長 

件数は参考に入れてほしい。 

 

 

２ その他 

 

委員 

統合新校の改修工事の予定はどうなっているか。 

 

事務局 

現在設計中で、3月末までかかる。工期は平成21年度の夏休みから、一部22年度までかか

る予定である。工事スケジュールについては、来年度の早い時期に、準備会に報告する。別途

保護者や地域への説明会も予定している。 
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副会長 

3 月中に、2 回の統合準備会の開催を予定しているので、次回と次々回の日程を決めたい。

次回は3月11日（水）午後7時から光が丘第四小学校で、次々回は、3月23日（月）午後7

時から光が丘第三小学校で開催する。本日は、これをもって終了する。 


